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ATA Nº 3/2021 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 4 DE FEVEREIRO DE 2021  
 
Aos quatro dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e um, através de plataforma 
digital, reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara Municipal, 
Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a participação dos Vereadores, Domingos Manuel 
Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Artur Manuel Borges Duarte, Alexandre Valente 
Rosas Caetano, Maria Júlia Lopes Oliveira, Ruben Américo Jorge Ferreira, Maria de Fátima 
Oliveira Bento e Vitor Manuel Soares Oliveira. -------------------------------------------------------  
 
Participaram, ainda, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, e Mário Rui Almeida Barata, ao abrigo da deliberação 
proferida pela Câmara Municipal em 26 de Outubro de 2017, relativa à elaboração das atas 
das reuniões do órgão, e do despacho de coadjuvação emanado pela Diretora de 
Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ------------------------------------------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal deu início à reunião fazendo um balanço da 
situação pandémica no concelho, considerando que o pico da terceira vaga já poderá ter 
passado na nossa região, ainda sem certezas, não obstante todos os dados conhecidos assim o 
indiciem, nomeadamente, a tendência de diminuição do número de novos infetados, para 
além de uma baixa taxa de letalidade. --------------------------------------------------------------------  
Salientou que, neste momento, a prioridade é para o Plano de Vacinação, sendo que, ao nível 
do concelho, está prevista a instalação de um centro de vacinação no Polo da Unidade de 
Saúde Familiar Laços, em Maceda, dada a sua centralidade, com a administração de cerca de 
300 vacinas por dia. Esta fase destina-se à vacinação da faixa etária acima dos 80 anos, que 
se espera, tenha início nas próximas duas semanas. Os profissionais de saúde e utentes dos 
lares já foram vacinados. -----------------------------------------------------------------------------------  
Expressou a disponibilidade da Câmara Municipal colaborar com os serviços de saúde em 
tudo o que for necessário, nomeadamente, no transporte das pessoas com mais dificuldade de 
mobilidade. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deu nota da preocupação relativamente ao estado do mar e da pluviosidade que deverá 
ocorrer durante o fim de semana, sendo que os Serviços de Proteção Civil estarão atentos a 
eventuais ocorrências. Realçou os vários galgamentos que têm acontecido na última semana, 
de forma intensa, com especial incidência na zona sul do Furadouro, que não causaram 
prejuízos de maior, mas que provocaram a destruição de equipamentos de proteção das dunas 
primárias. A Câmara Municipal está em contacto com a APA, IP no sentido de proteger esses 
equipamentos e assegurar a sua reposição quando o estado do mar o permitir. --------------------  
Neste período, salientou, ainda, a reunião da ANMP, para eleição do vogal executivo, 
indicado pela esta entidade para a Comissão Diretiva do Programa Operacional do Centro / 
Centro 2020, considerando que é um cargo de relevo na gestão dos fundos comunitários. Ao 
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contrário ao que tem sido norma, em que os autarcas chegam a um consenso prévio, tal não 
aconteceu nesta eleição, tendo-se candidatado duas listas, disputando a eleição um ex-
Presidente da Câmara Municipal de Vouzela, com mais de 12 anos de trabalho autárquico, 
Telmo Antunes, e o atual Chefe de Gabinete da Ministra da Coesão Territorial, Luis Filipe, 
que veio a ser eleito e será assim nomeado para o referido cargo. -----------------------------------  
Por fim, propôs a realização de uma reunião extraordinária da Câmara Municipal, no dia 12 
de fevereiro, para aprovação da alteração orçamental modificativa destinada à introdução do 
saldo da gerência de 2020. ---------------------------------------------------------------------------------  
Todos os senhores Vereadores concordaram com a proposta. ----------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte fez a seguinte intervenção: ----------------------------------------  
“Sabemos que o contacto preferencial para a vacinação será feito por SMS, ou contacto 
telefónico. Ocorre que muita da população com mais de 80 anos não está familiarizada com 
este tipo de tecnologias ou nem sequer tem telefone. Desta forma e para que ninguém fique 
para trás, não será de promover uma acção em conjunto com as Juntas de Freguesia de forma 
a assegurar que toda essa população será contactada e informada sobre o seu processo de 
vacinação? Além do que fica exposto, acresce o facto de, como a vacinação será centralizada, 
ser necessário montar uma operação de logística que permita a presença dessas pessoas em 
Maceda nos dias aprazados para a tomada das vacinas. Será que se estudou a possibilidade de 
descentralizar os centros de vacinação?” ----------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal concordou com a sugestão do senhor Vereador, e 
reiterou a disponibilidade, já expressa pelo executivo perante as autoridades de saúde, de 
total colaboração em tudo o que for por elas solicitado. -----------------------------------------------  
A senhora Vereadora Júlia Oliveira considerou que o concelho de Ovar tem uma situação 
privilegiada, uma vez que tem o seu território inteiramente coberto pelas USF, e mesmo as 
pessoas que não têm médico de família são conhecidas por essas mesmas USF. No entanto, 
manifestou a sua preocupação com a logística necessária a este processo de vacinação, pelas 
dificuldades inerentes às características das vacinas disponíveis, e também pelas dificuldades 
de mobilidade inerentes à faixa etária abrangida nesta fase da vacinação, considerando que é 
nestes aspetos, da logística e transporte das pessoas, que as autarquias podem ser úteis, se as 
USF assim o entenderem e solicitarem a sua colaboração. --------------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva referiu ter dúvidas que um centro único de vacinação 
seja a melhor opção, com as dificuldades inerentes ao transporte das pessoas, sendo que, na 
sua opinião, deveriam ter sido aproveitadas as opções e infraestruturas que se utilizaram para 
a vacinação da gripe, que foi realizada em cada uma das USF. --------------------------------------  
A senhora Vereadora Júlia Oliveira referiu que a opção por um centro único de vacinação 
resulta das dificuldades logísticas e equipamentos necessários à conservação das vacinas, 
assim como dos requisitos em matéria de recursos humanos, compreendendo que tenha sido 
tomada esta opção. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL REALIZADA 
NO DIA 28 DE JANEIRO DE 2021. -------------------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 54/2021: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. ---------------------------------------------------  

 
ORÇAMENTO PARTICIPATIVO DO MUNICÍPIO DE OVAR - EDIÇÃO DE 2018-
2019 - PROJETO VENCEDOR "BRINCARTE", APRESENTADO POR ONDINA 
MARISA DA SILVA TAPADAS VALENTE - EXECUÇÃO E REALIZAÇÃO DE 
PAGAMENTOS. -------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 55/2021: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com os termos e fundamentos da 

informação nº 14/DAJF/SP, de 01.02.2021, proceder nos termos das respetivas 

conclusões. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROCESSO DE OBRAS Nº 1314/2013 - ANTÓNIO BRANCO TAVARES & FILHOS, 
LDA. - AUTO DE VISTORIA DATADO DE 17 DE DEZEMBRO DE 2020 - DECISÃO 
DE SUSPENSÃO DA ATIVIDADE. -------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Domingos Silva salientou que, na sequência da vistoria realizada, e após 
o período de audiência prévia face ao projeto de decisão de suspensão da laboração da 
unidade industrial, a empresa solucionou todas as questões levantadas pela vistoria e, após 
duas vistorias realizadas posteriormente, concluiu-se que a empresa está a cumprir todos os 
requisitos do licenciamento e do título de exploração, pelo que, para concluir este processo é 
necessário decidir pela continuação ou não da sua laboração. ----------------------------------------   
Mais referiu que, se a decisão, como se propõe, for no sentido de permitir a sua laboração, a 
empresa irá continuar a estar sempre sujeita a permanente fiscalização relativamente às 
condições impostas para o seu funcionamento. ---------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte fez a seguinte intervenção: ----------------------------------------  
“Reiteramos a posição que sobre este assunto transmitimos na reunião de Câmara de 
6/2/2020. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Este processo comparamo-lo a um continuo jogo do gato e do rato.  --------------------------------  
A empresa nasceu torta e torta continua… Estabeleceu-se como armazém, evoluiu para 
indústria sem ter sido licenciada, decide fazer o que bem quer, surgem os problemas, levam-
se a cabo vistorias que evidenciam anormalidades na implantação dos equipamentos e na 
exploração da empresa, impõem-se remédios que não têm resolvido cabalmente os 
problemas de poluição existentes, voltam as contraordenações, as vistorias, a imposição de 
obras, mas na prática este verdadeiro circulo vicioso nunca se fechou. -----------------------------  
Há uma questão base, que foi devidamente evidenciada numa das vistorias e que jamais 
poderá ser resolvida, o terreno onde está implantada a unidade industrial da ABTF não tem a 
dimensão adequada para o nível de produção desta indústria. Este facto causa prejuízos 
consideráveis às empresas vizinhas, principalmente à Real É Possível. ----------------------------  
Da documentação que agora nos foi facultada, registamos com surpresa o facto da vistoria de 
11/9/2020 se ter realizado sem que a empresa estivesse a laborar, ainda que por força das 
acções inspectivas realizadas no período imediatamente anterior tenham sido aplicadas à 
ABTF cinco contraordenações decorrentes do seu mau funcionamento. ---------------------------  
Nesta conformidade e dado que a proposta apresentada pelo executivo em permanência não 
responde a uma solução definitiva do problema votamos contra a sua aprovação. ----------------  
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Não queremos, contudo, deixar de realçar a forma pouco cordata e por que não dizer 
insultuosa como uma das reclamantes opositoras deste licenciamento, a D. Maria Alice 
Pereira, tem defendido as suas posições atacando pessoalmente os membros do executivo e 
os deputados municipais que fizeram parte da comissão de inquérito que investigou esta 
situação e que foi nomeada pela Assembleia Municipal. Podemos legitimamente discordar 
das decisões do executivo camarário e das conclusões dos inquéritos levados a cabo, mas 
essa discordância não dá o direito a pôr em causa a honorabilidade das pessoas envolvidas. 
Para dirimir esse tipo de conflitos existem os tribunais.” ----------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal deu ênfase à competência e grande eficiência dos 
serviços da Câmara Municipal, que perante o enquadramento legal conhecido por todos, têm 
feito aplicar a lei a este caso, como a todas as outras situações. --------------------------------------  
Reiterou que todos os que exercem cargos públicos estão sujeitos ao desagrado das pessoas, 
o que por vezes dá origem a denúncias e à intervenção das instâncias inspetivas e, por vezes 
também, das instâncias judiciais, nomeadamente do Ministério Público. ---------------------------  
Realçou, no entanto, que até ao dia de hoje, e dado o excelente trabalho dos nossos serviços, 
estas denúncias têm sido sempre objeto de arquivamento por parte das instâncias 
competentes. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 56/2021: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por maioria, com os votos contra dos Senhores Vereadores eleitos pela 

lista do Partido Socialista, concordar com os termos e fundamentos da informação nº 

17/SJ/CD/2021, de 29.01.2021, proferir a decisão de manutenção da atividade do 

estabelecimento industrial instalado na Rua de Moçambique, Lote 29, na Zona 

Industrial de Ovar, explorado pela sociedade comercial António Branco Tavares & 

Filhos, Lda., por se entender estarem cumpridas as condições impostas no título de 

exploração, e proceder nos termos das conclusões da referida informação. --------------  

 
LEI 8/2012, DE 21 DE FEVEREIRO - ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS 
PLURIANUAIS - AUTORIZAÇÃO PRÉVIA E AUTORIZAÇÃO GENÉRICA PARA 
DISPENSA DE AUTORIZAÇÃO PRÉVIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL - 
LISTAGEM DE PROCEDIMENTOS DE FORMAÇÃO DE CONTRATOS 
PÚBLICOS. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 57/2021: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar e remeter à Assembleia Municipal. -------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
27.01.2021 A 01.02.2021 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 58/2021: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. -----------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 3/2021 - 4 de fevereiro de 2021  

            26 
 

INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA DE 23 A 31 DE JANEIRO DE 2021. -----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 59/2021: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. ----------------------------  

 
RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA RESPEITANTE AO DIA 31 DE JANEIRO DE 
2021 - PARA CONHECIMENTO. ---------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 60/2021: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. -----------------------------------------  

 

DIVISÃO DE RECURSOS HUMANOS ---------------------------------------  
 
PROPOSTA DE ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA 
CONTRATAÇÃO POR TEMPO INDETERMINADO DE 19 ASSISTENTES 
OPERACIONAIS. -----------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 61/2021: ----------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

19627 de 12.10.2020. -------------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL E SAÚDE -------------  
 
ACORDO DE CONSÓRCIO COM A DELEGAÇÃO DE OVAR DA CRUZ 
VERMELHA PORTUGUESA PARA CANDIDATURA AO PROGRAMA 
ESCOLHAS 8ª GERAÇÃO, COM O PROJETO AGITANA-TE E8G. -----------------------  
 

Deliberação nº 62/2021: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o Acordo de Consórcio, nos termos da 

informação nº 3214 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 02.02.2021. ---  

 
PROGRAMA DE APOIO AO ASSOCIATIVISMO SOCIAL 2020 - PEDIDO DE 
COMPARTICIPAÇÃO REFERENTE AO INVESTIMENTO DO CENTRO DE 
PROMOÇÃO SOCIAL DO FURADOURO. --------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 63/2021: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o pedido, nos termos da informação nº 2129 

da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 23.01.2021. -----------------------------  

 
PROGRAMA DE APOIO AO ASSOCIATIVISMO SOCIAL 2020 - PEDIDO DE 
COMPARTICIPAÇÃO REFERENTE AO INVESTIMENTO DA CERCIVAR - 
COOPERATIVA PARA A EDUCAÇÃO E REABILITAÇÃO DE CRIANÇAS 
INADAPTADAS DE OVAR. ----------------------------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 64/2021: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o pedido, nos termos da informação nº 2143 

da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 25.01.2021. -----------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL, A HENRIQUE MANUEL SILVA RIBEIRO, PARA 
DESPESAS COM EMPRÉSTIMO BANCÁRIO E DE INFRAESTRUTURAS. ------------  
 

Deliberação nº 65/2021: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 3253 

da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 02.02.2021. -----------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL, A ANA LÚCIA FERNANDES SILVA REIS, PARA 
DESPESAS COM INFRAESTRUTURAS E ALIMENTAÇÃO. --------------------------------  
 

Deliberação nº 66/2021: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 3224 

da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 02.02.2021. -----------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL, A MARIA ALICE SÁ PEREIRA, PARA DESPESAS 
DE SAÚDE. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 67/2021: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 3232 

da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 02.02.2021. -----------------------------  

 
PROPOSTA DE EXCLUSÃO DE PEDIDO DE REAVALIAÇÃO DE ESCALÃO DE 
SUBSÍDIO EDUCATIVO DA ALUNA FILIPA MARIA SILVA ALMEIDA. --------------  
 

Deliberação nº 68/2021: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

27016 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 27.11.2020. --------------------  

 

DIVISÃO DE URBANISMO E PLANEAMENTO--------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 69/2021: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. ----------------------------  

 
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
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As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do nº 3 do artº 
57º da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, na redação atual. -----------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 10:21 horas, 
da qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada 
pelos participantes, e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, que a secretariei. ---------------------------------------------  
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